



## **Minjusticia alertó sobre aumento de consumo de drogas ilícitas en Colombia**

**El Observatorio de Drogas del Ministerio de Justicia alertó que en el país aumentó el consumo de drogas ilícitas, “no solo porque más personas las consumen sino porque el mercado de sustancias es cada vez más amplio y diverso”.**

El documento ‘Reporte de Drogas de Colombia 2016’ dado a conocer hoy revela un aumento significativo en el uso de cualquier sustancia ilícita (marihuana, cocaína, basuco, éxtasis o heroína), tanto en la prevalencia de uso alguna vez en la vida (de 8,8% en el 2008 a 12,2% en el 2013), como en uso durante el último año (de 2,6% a 3,6%).

“Se estima que alrededor de tres millones de personas han consumido drogas ilícitas alguna vez en su vida. Esta misma tendencia se confirma en los estudios realizados en otras poblaciones, como población escolar y población universitaria”, dice el informe.

### **Marihuana**

**De acuerdo con el documento, la marihuana es la sustancia ilícita más consumida en Colombia, seguida de la cocaína, el basuco y el éxtasis. “Del total de consumidores de drogas ilícitas en el último año, el 87% consume marihuana”, dice el reporte que señala que en todo caso, no se puede desestimar el consumo de ninguna otra sustancia porque cuando se trata de heroína y basuco, se produce un alto impacto en la salud pública.**

El Observatorio señala que el consumo de marihuana requiere un análisis más detallado ya que hay varios tipos de cannabis.

Así, en el Estudio Nacional de Consumo de Sustancias Psicoactivas de 2013, el 71% de los que dijeron consumir marihuana, advirtieron que fumaron tipo ‘cripy’ que tiene mayor contenido de Tetrahidrocanabinol (THC), componente activo del cannabis.

Cabe señalar, que varios informes utilizados por el Observatorio, señalan que en cultivos de marihuana en el Meta y en el Cauca se encuentran concentraciones de THC que llegan al 15,74% y 10,98%, que son mucho mayores que las encontradas en Santa Marta y en el Eje Cafetero.

### **Consumen más los hombres**

El Observatorio de Drogas del Ministerio de Justicia reveló además que el consumo de psicoactivos es superior en hombres, en el grupo entre 18 y 24 años y en zonas urbanas. Y, aunque no hay muchas diferencias, hay mayores tasas de abuso y dependencia en los estratos bajos, mayor proporción de consumidores de cocaína y éxtasis en los estratos altos y el consumo de basuco se reporta principalmente en los estratos 1 al 3.



### **Heroína**

El Observatorio llama la atención porque se ha detectado un aumento en el consumo de heroína en ciudades como Armenia, Medellín, Pereira, Risaralda, Cúcuta, Cali, Bogotá y Santander de Quilichao

Por tal razón, el Ministerio de Justicia elaboró un estudio sobre la heroína que señala que se consume más por vía inyectada en Bogotá, Cali, Medellín, Pereira, Risaralda, Armenia y Cúcuta.

“El consumo de drogas por vía inyectada tiene un alto impacto en la salud pública, por su relación con infecciones transmitidas por sangre como VIH y Hepatitis B y C, asociación con prácticas sexuales inseguras, la presencia de sobredosis y otras infecciones virales, por hongos, bacterias y parásitos, así como efectos sobre la salud mental”.

### **Drogas emergentes**

El documento revela además un incremento en la presencia de drogas emergentes pues se han detectado alrededor de 20 de estas nuevas sustancias psicoactivas, que significan un riesgo para la salud debido al poco conocimiento que existe sobre los efectos de su consumo.

“En Colombia se han detectado alrededor de 20 NPS, que en su mayoría corresponden a drogas de origen sintético. Muchas se venden como si se tratara de sustancias ya conocidas. Análisis realizados a muestras de LSD dan cuenta de la presencia de MBOMe y en pastillas comercializadas como éxtasis se camuflan otras sustancias de reciente aparición”, dice el informe.

### **Consumo por regiones**

El informe señala que la situación del consumo de drogas es muy diversa al interior del país pues, por ejemplo, prevalencia del consumo de alcohol o de drogas ilícitas en algunos departamentos es dos veces o más al promedio nacional.

Así, se reveló que “Chocó tiene las mayores tasas de consumo de alcohol, mientras que Medellín y su Área Metropolitana, Antioquia y los departamentos que integran el Eje Cafetero, tienen consumos de drogas ilícitas superiores al resto del país”.

### **Consumo de alcohol en el país es alto**

El estudio revela que aunque el consumo de bebidas alcohólicas en el país se mantiene estable a través del tiempo, las prevalencias son altas.



# Sala de Prensa

“Cerca de la mitad de la población utiliza con alguna frecuencia esta sustancia y no menos de la quinta parte se encuentra en situación de riesgo o con problemas asociados a su abuso”, dice el reporte.

En ese sentido, el Observatorio llamó la atención por el consumo de alcohol inicia a edades muy tempranas.

“La encuesta en escolares muestra que el 20% de los estudiantes en edades entre 11 y 12 años han consumido alcohol en el último año, en edades entre 13 y 15 años el porcentaje llega al 43,13% y en las edades entre 16 y 18 años el consumo es del 58,16%”.

No obstante, el Estudio Nacional de Consumo de Sustancias Psicoactivas de 2013 señaló que hubo una reducción importante en las prevalencias de vida, año y mes del uso de tabaco o cigarrillo.

Diario El País, 26 de Enero de 2017. Página A10